



## LA PUERTA DE ENTRADA A TU FUTURO







#### Campus Concepción

### Geografía

#### Requisitos y Ponderaciones (%):

N.E.M.	Ranking	Lenguaje y Com.	Mat.	Hist. y Cs. Soc.	Ciencias
15	25	25	10	25	-

#### Descripción:

La Geografía es la disciplina que estudia los sistemas territoriales constituidos por la relación dialéctica entre los grupos humanos y el mundo natural. En el presente, la finalidad más importante de la Geografía es definir y explicar las estructuras que organizan el espacio terrestre a diferentes escalas (mundial, continental, regional, local) y descubrir las leyes científicas que rigen esta organización. Sin olvidar que las formas y estructuras espaciales son producidas por la historia de la sociedad, constituyen herencias, huellas, que los grupos sociales con su cultura, sus modos de vida y particularmente sus sistemas económicos van dejando en el territorio, en relación con los sistemas naturales allí presentes. La Geografía analiza un mundo en constante transformación, a escala humana.

Así definida, ésta es una ciencia eminentemente social, integradora, ambientalista, dinámica y al servicio del hombre para que éste pueda comprender mejor el medio que habita, conocer sus recursos y limitantes naturales y humanos, sin olvidar su historia, transformándose así en una ciencia clave para proponer un manejo sustentable del territorio y de sus recursos.

La función del geógrafo es ordenar y planificar el espacio desde una perspectiva integradora, propia de la investigación geográfica, que supone estudiar los componentes físicos, naturales y sociales y sus mutuas relaciones. Esta manera de abordar los problemas es una de las características que diferencian al geógrafo de otros científicos que se interesan por el espacio geográfico, y lo convierte en un profesional de innegable actualidad.

El profesional geógrafo de la Universidad de Concepción combina una sólida formación humanista y científica con el dominio teórico y metodológico de la disciplina geográfica, lo que le permite abordar en su complejidad la relación hombre-medio. Esta formación le aporta una actitud científica y profesional integradora, ambientalista, dinámica y al servicio del hombre y de su calidad de vida, lo que le permite transformarse en un profesional clave para el manejo sustentable del territorio y de sus recursos.

#### Duración:

10 semestres.

#### Grado Académico:

Licenciado/a en Geografía.

#### Título Profesional:

Geógrafo/a.





## LA PUERTA DE ENTRADA A TU FUTURO







# Campo Ocupacional:

El Geógrafo podrá desarrollar sus actividades profesionales en:

- Organizaciones Gubernamentales (Ministerios, Secretarías Regionales).
- Municipios, gobiernos regionales y diversos organismos de planificación ambiental y territorial.
- Organizaciones No Gubernamentales (ONG).
- Empresas Consultoras Privadas orientadas a estudios ambientales (EIA), territoriales, urbanos, regionales, planificación territorial rural y urbana, planificación estratégica, planificación ecológica, evaluación y manejo de recursos naturales, evaluación y gestión de riesgos naturales, etc.
- Empresas Mineras, Industriales, Forestales y de Servicio (Evaluación de Impacto Ambiental).
- Organizaciones Internacionales relacionadas con aspectos socioeconómicos, demográficos, territoriales y ambientales.
- Centros de Investigación y Docencia Universitaria.

Las mejores expectativas laborales se sitúan en el campo de la planificación y del medio ambiente. Este hecho no es accidental y estaría reflejando una de las particularidades en la formación profesional del Geógrafo: su visión holística y capacidad de integración. El futuro profesional del Geógrafo es promisorio, debido a que posee enfoques y herramientas que lo capacitan para contribuir a la solución de los principales problemas que afectan al mundo actual, especialmente los referidos al crecimiento poblacional, deterioro ambiental y el agotamiento de los recursos naturales no renovables. Los cauces habituales para esta profesión son los trabajos en consultorías privadas de ingeniería civil, arquitectura, urbanismo, estudios regionales, aplicación de sistemas de información geográfica y cartografía digital, experto en instituciones públicas orientadas al planeamiento urbano y desarrollo local.

Estudios realizados para evaluar las perspectivas y situación de los Geógrafos en Chile indican un notorio aumento de la presencia de Geógrafos en agencias e instituciones públicas y privadas, vinculadas a la enseñanza superior, planificación regional, urbana, social y ambiental.